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Si certaines églises se sont vidées depuis un an, la nôtre donnerait l’impression de s’être enrichie 

de nouvelles têtes. Que ce soit parmi notre assemblée du dimanche, ou dans les équipes de 

bénévoles qui prennent soin de notre paroisse, malgré les incertitudes de l’actualité, nous 

sommes de plus en plus nombreux à nous croiser, partager et tout simplement faire vivre notre 

communauté. 

Alors que le brouillard de la maladie ne semble toujours pas se dissiper, que régulièrement 

chacun, dans notre cœur, nous pouvons sembler manquer d’espérance, notre corps paroissial lui 

paraît clairement se métamorphoser, s’enrichir et se diversifier.  

Est-ce l’Esprit de Pâques, qui  nous est si cher et qui nous manque tant depuis deux ans,  

qui déjà est à l’œuvre ?  

Sûrement ! 

 

Mais vers où voulons-nous qu’Il nous  

conduise alors ?  

Les crises que nous subissons sont des  

épreuves à traverser, et en même temps, comme dans l’histoire, peuvent être de vrais leviers 

pour avancer. 

Et si nous ne nous laissions pas voler  

cette crise ?  

Et si nous profitions de l’élan qu’insuffle  

l’Esprit depuis quelques mois à notre  

communauté, pour l’orienter toujours  

mieux vers ce qui nous est cher et qui  

compte dans cette actualité si 

troublée… 

 

Ce sera l’objet d’un samedi après-midi de mai  

mai : prendre un temps ensemble  

pour se demander vers où nous voulons  

aller ?  

Qu’est-ce qu’ensemble nous sommes  

appelés à cultiver et rayonner ? 

 

      Matthieu J. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

EDITO 
Par le père Matthieu 

 

Alors j’ai vu un ciel nouveau. Ap 21, 
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Un moment inoubliable 
 

 
 
Nous avons été chaleureusement accueillies par l'équipe 
du catéchuménat, puis Marie, Frédéric et Jema nous ont 
rejoint. Ces personnes m’ont appris énormément, par : leur 
histoire/la présence de Dieu dans leurs vie/l’amour 
inconditionnel dont ils témoignent. Mais à dire vrai, tous les 
fidèles m'ont beaucoup apporté, tout simplement par leur 
présence et leur gentillesse. 
 
Avant, nous n’allions pas à la messe, et je dois avouer que 
nous passions à côté de beaucoup de choses. Les personnes 
que j’ai rencontrées sont très attachantes, chacune d’entre 
elles sont une partie de notre paroisse si magnifique.   
 

C’était un moment inoubliable, indescriptible. 
J’ai été envahie d’un mélange  
de soulagement et de bonheur 

 
Elles m'ont fait comprendre que j’avais une place, ici, avec 
cette simple phrase « on est content de vous avoir parmi 
nous », quand ma sœur et moi avons rejoint les servants 
d’autel, ou ce petit mot « merci ». 
 
Si je raconte tout cela, c’est parce que je me suis senti portée 
par tous ces actes, toutes ces paroles, qui m’ont encore plus 
donné envie d’être baptisée ; j’ai eu du mal à vivre ce 
confinement qui nous a privé de nos rassemblements, et a 
retardé le baptême. Mais j’ai attendu 4 ans, alors je pouvais 
attendre quelques mois de plus, et, lorsque que j’ai reçu mon 
baptême le 24 Décembre 2020, c’était un moment 
inoubliable, indescriptible. J’ai été envahie d’un mélange 
de soulagement et de bonheur, ce que nous ressentons 
quand nous attendons quelque chose et que c’est enfin 
arrivé. J’ai été vraiment heureuse d’avoir pu vivre tout ceci et 
de l’avoir gravé dans ma mémoire.  

 
 

Le Saint du mois 
 

 
 

St Joseph,  
  un exemple  
      providentiel 
 
 
 
Le 19 mars, nous fêtons Joseph, et depuis le 8 
décembre, toute cette année lui est dédiée. Quel 
meilleur patron pour ce temps de pandémie, qui 
ne cesse de bouleverser habitudes et sécurités ! 
En effet, cet homme juste et tranquille s'est vu 
arraché à toutes les certitudes de sa vie, blessé 
dans son amour, interloqué dans sa raison, par un 
Dieu qui ne lui répond qu'une chose : n'aie pas 
peur ! 
Alors en accueillant ce qu'il n'avait pas choisi, il fait 
face aux difficultés rencontrées, trouve des 
ressources insoupçonnées. 
« Arrivant à Bethléem et ne trouvant pas un 
logement où Marie pourra accoucher, Joseph 
aménage une étable afin qu’elle devienne, autant 
que possible, un lieu accueillant pour le Fils de 
Dieu qui vient au monde (cf. Lc 2, 6-7). Devant le 
danger imminent d’Hérode qui veut tuer l’Enfant, il 
organise la fuite en Égypte au cœur de la nuit 
(cf. Mt 2, 13-14).  L’Évangile nous dit que, ce qui 
compte, Dieu réussit toujours à le sauver à 
condition que nous ayons le courage créatif du 
charpentier de Nazareth qui sait transformer un 
problème en opportunité, faisant toujours 
confiance à la Providence. » 
lettre apostolique Patris Corde du pape François 

 

Prions Saint Joseph : 
 

Ô Saint Joseph, apprends-nous à accueillir les évènements qui nous surprennent, voire nous 

déstabilisent, sans être déçus ou révoltés. Apprends-nous à être de ces hommes et de ces femmes 

engagés, toujours prêts à aller de l’avant, remplis d’Espérance. 

 

Depuis que j’ai 12 ans, je 
souhaitais recevoir le 
baptême et plus je grandissais, 
plus j’avais ce besoin. En 2019, 
j'avais alors 16 ans, ma mère et 
moi avons commencé notre 
cheminement. 

Désormais je continue accompagnée de toutes 
ces personnes, et de nouvelles personnes, vers la 
Confirmation dans une immense gratitude envers 
tous et toutes pour ce qu’ils m’ont apporté. 

Noétte A 
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L'armée de l'ombre  
   

J'arrive trop rarement en avance à la messe, et c'est dommage. Car c'est là qu'on voit 
l'animateur de chant ouvrir son micro, s'éclaircir la voix, on voit les enfants de chœur préparer 
l'autel, les objets liturgiques. On voit le dernier coup de balai, la main discrète qui redresse une 
fleur.  Alors c'est un déclic, on voit... ce qu'on ne remarque pas d’habitude : les chaises ont été 
rangées, les consignes barrière posées. Le chauffage a été allumé, suffisamment tôt, les linges, 
blanchis et repassés. Des personnes ont préparé les chants, les intentions, les annonces, imprimé 
les feuilles de messe. D'autres se tiennent à l'entrée, offrent du gel, des masques, les feuilles du 
jour.  Chorale et organiste ont répété, des lecteurs se succèdent pour lire les textes.  
 

L'effet de ce déclic est garanti : au lieu de ruminer les nouvelles moroses, on s'émerveille.  
Car c'est une armée que l'on voit : les personnes qui apportent aux personnes âgées ou malades 
cette communion dont ils sont privés. Celles qui accompagnent le caté, l'aumônerie, le 
catéchuménat, rencontrent les couples qui préparent leur mariage, le baptême de leur enfant. 
Accueillent les familles en deuil, célèbrent les obsèques. Tiennent les comptes, les registres, 
veillent au matériel, diffusent les infos. Se réunissent pour échanger, prier, partager, ou juste là à 
point pour le coup de main indispensable...  
Que de gestes donnés ! Mis bout à bout, ils forment notre paroisse, ce tissu de relations 
dont notre prêtre est le cœur, au service des meilleurs antidotes contre la grisaille, la Foi 
et l'Espérance.  

Roseline DL 
 
 

 

 
 
 

 
 

 
 

 

En direct de nos 
envoyés,  

quelques nouvelles 
des pôles… 

 

Pôle de la Célébration 
La chorale démarrée en janvier enchante déjà à 
plusieurs voix nos assemblées. Tout le monde, 

à tous âges, est  bienvenu.  
Les cierges de Pâques seront très beaux, 
décorés par une artiste, Monique Michel 

Pôle de l'Annonce de la Foi 

8 baptêmes de petits enfants, 23 d'écoliers et 

collégiens. Premières communions, 40 jeunes 

sont en route, 45 pour la profession de Foi, 7  

pour la confirmation. 3 adultes démarrent le 

catéchuménat, 15 mariages sont prévus. 
 

Pôle de la Solidarité 
De nombreuses initiatives vers les 

personnes isolées et fragiles.  
Un manque : le responsable pour les 

coordonner 

 

Pôle de la vie matérielle 
La sono de l'église St Jean Baptiste est remplacée, pour la joie de nos oreilles. 

Top niveau pour la salle paroissiale, avec sa nouvelle kitchenette pratique.  
Et les fameux distributeurs d'eau bénite dans les 3 églises... ont eu les honneurs 
de Radio Bleu. Des projets : travaux au presbytère, rajeunissement des peintures 

de St Vincent de Paul... 
 

Pôle de la Communication 
Finis les vieux tableaux de liège, les 

punaises rouillées, les affiches 
défraichies, c'est la révolution de 
l'affichage dans nos églises : des 

grilles légères, de la transparence… 
L'enjeu : une communication 

moderne. Mais que de compétences 
seraient nécessaires... ! 

 

Vous ne savez pas ce qu’est un pôle ? Qui les animent ? Ils sont 7 et forment l’Equipe 
d’Animation Paroissiale.  

Ils  seront heureux de vous rencontrer en mai 

« Je dormais et je rêvais que la vie était la joie. Je m’éveillais et je vis que la vie 
était servir, je servis et je vis que servir était la joie. » 

Rabindranath Tagore 
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Je les ai reçus par SMS d’Anne le 15 mars dernier, au moment de la messe télévisée. Quelle joie ! Confinée maintenant 

depuis bientôt 3 semaines, je réalise combien ces petits mots, qui paraissent anodins, non seulement me manquent chaque 

dimanche, mais plus encore son geste associé. Je n’avais encore jamais réellement réalisé ce moment si important de la 

célébration où l’assemblée participe activement à cet échange : se TOURNER vers l’autre, plonger son regard dans celui 

de ses voisins, et s’échanger ce geste de PAIX d’un très large sourire, d’une poignée de mains, d’un baiser de paix, d’un 

signe de tête ou de la main pour ceux plus loin. Tout ceci nous est désormais interdit pour l’instant.  

 

 
 

 

 

 

 

Vous prêterez attention au cours de nos prochaines retrouvailles à ce passage de la liturgie. Dans mon souvenir, si tous 

nous sommes recueillis pendant l’élévation, à ce moment précis, l’assemblée s’éveille et porte une attention toute 

particulière à l’autre. 
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POUR NOUS CONTACTER : 
 

Retrouvez-nous sur notre site internet  : https://www.yonne.catholique.fr/saint-jean-baptiste-joigny 
 

Suivez-nous sur Facebook : https://www.facebook.com/StJeanBaptisteJoigny/ 
 

Presbytère Saint Jean-Baptiste 1, rue dans le Château 89300 Joigny 
 

Permanence chaque mardi (9h-13h) et jeudi (14h-18h) Secrétaire : Mme Dominique Guérin  
 

Tél :  03 86 62 13 33 – Courriel : saintjeanbaptistejoigny@gmail.com  

 
 

Semaine Sainte et fête de Pâques  
 

Messe Chrismale Mardi 30 mars à 10h30 Cathédrale de Sens 

Messe de semaine Mercredi 31 mars à 11h30 Chapelle de l’Hôpital 

JEUDI SAINT Jeudi 1er avril à 17h30 St Jean Baptiste 

VENDREDI SAINT 
Chemin de Croix 
Office de la Croix 

Vendredi 2 avril à 15h00 St Loup de Cézy 

Vendredi 2 avril à 15h00 St Thibault 

Vendredi 2 avril à 17h30 St Jean Baptiste 

Samedi Saint Vêpres Samedi 3 avril à 17h30 St Jean Baptiste 

FETE DE PAQUES Dimanche 4 avril 

St Jean Baptiste 

Vigile Pascale 6h30 

Petit déjeuner et chasse aux 
œufs 

8h00 

Chorale 9h00 

Messe de Pâques  10h30 

 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
“De grand matin, elles se rendent au tombeau au lever du soleil... Au premier regard, elles 

s'aperçoivent qu'on a roulé la pierre, qui était pourtant fort grande ...” Marc 16, 2-4 
 

Disruption : l'an dernier, la crise sanitaire nous a privés de célébrer Pâques.  
Cette année, c'est la valse des horaires, des consignes, la Vigile n'est pas possible. 

Résilience : le feu de la Résurrection s'allumera à l'aube, à 6h30 du matin, salué par le soleil levant,  
et par tous ceux qui … auront eu le courage de se lever ! 

 

 

Une Vigile à l'aube 
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